

LES DROITS DES REFUGIES SONT LES MÊMES POUR TOUTES ET TOUS !

La section de Lille a dénoncé avec force l'invasion de l'Ukraine par l'armée de l'autocrate Poutine lors des rassemblements du samedi 26 février et du lundi 28 février.

Chypre en 1974, la Yougoslavie de 1992 à 1995, la Serbie et le Kosovo en 1999 avec l'intervention de l'Otan... D'autres affrontements, ces dernières décennies, ont causé en Europe des dizaines de milliers de morts et entraîné des millions de déplacés. Le conflit actuel est présenté pourtant comme le retour de la guerre en Europe. Certains discours médiatiques et politiques instrumentalisent les peurs collectives en puisant dans les souvenirs douloureux du passé, comme s'il s'agissait d'acculturer les peuples à l'idée d'une prochaine troisième guerre mondiale.

Contre la course aux armements, **pleinement solidaire des populations victimes de la barbarie de l'attaque russe, nous considérons que tout doit être fait pour obtenir une désescalade immédiate** et la protection des civils déjà durement touchés.

Cette nouvelle situation internationale, qui conduit plusieurs millions d'Ukrainiens à choisir l'exil, semble éclairer tout autrement la question des réfugiés dans ces mêmes discours politiques et médiatiques.

Le droit à bénéficier d'une protection internationale se fait une place dans un débat public gangrené par le racisme et la xénophobie. Il y a trois semaines, lorsque la guerre russe était un spectre lointain, la campagne présidentielle s'accrochait aux seules antennes d'extrême droite, et la solidarité semblait presque constituer un danger.

Depuis des années, comme de nombreuses associations, nous luttons pour accueillir des migrants syriens, soudanais, afghans, bosniaques, guinéens, russes... Contre toutes les évolutions législatives et administratives, contre toutes les tracasseries préfectorales et les pressions policières, nous nous efforçons de faire entendre leurs droits.

Nous avons souvent eu le sentiment d'être beaucoup trop seuls ou inaudibles dans ce combat. C'est dire s'il est réjouissant aujourd'hui de voir que toutes et tous semblent réaliser que **l'exil est un déchirement, l'asile un droit, et l'accueil solidaire un impératif.**

Cependant, c'est avec une réelle amertume, que nous découvrons, par exemple, que si Natacha Bouchard se prête aux flashes de la presse pour recevoir avec attention des familles ukrainiennes arrivant à Calais, le harcèlement et l'abandon des autres réfugiés qui errent sans droit, ni toit, dans sa commune, se poursuit impitoyablement.

Donc, nous rappelons que les droits des réfugiés sont les mêmes pour tous quelles que soient leurs origines géographiques ou leurs religions. **La section LDH de Lille exige pour tous les migrants, notamment ceux qui fuient les guerres de par le monde, une égalité des droits.** Les discriminations, tris, filtres, qui distinguent pour les opposer artificiellement, réfugiés, migrants, déplacés, sont inacceptables. Toutes et tous doivent être accueillis dignement, avec solidarité, dans le respect de leurs droits.